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“蹚过”早高峰，准时听民声
这是今年半岛都市报演播室第五次

响起密集的电话铃声，全市的民心民意
又一次向这里汇聚。
当天接线的代表同样为4人，分别

为市人大代表、青岛凯丰创新控股集团
有限公司董事长、青岛凯盛浩丰农业有
限公司总经理马铁民，市人大代表、青岛
忆品天香茶叶专业合作社理事长李桂
村，黄岛区人大代表、青岛黄海学院教师
徐哲，黄岛区人大代表、灵山卫街道西南
村党支部书记兼村主任陈兆彬四位代
表。
四位代表从西海岸、崂山，都是赶着

早高峰的时间早早出发，提前赶到位于
市南区南京路的半岛都市报社，开始准
备上午的接线。而这也是每次接线的常
态。今年增加了接线代表的人数，更多一
份的认真努力，多一份对市民嘱托的负
责。
当天的接线提前就开始了，在工作

人员进行线路调试的过程中，就有市民
提前拨打进来电话，工作人员对于这些
热线也一一记录。而听到热线铃声响起
后，代表们也提前上岗，拿起听筒，早早
地进入了接线状态。
“热线一上午没有停过，真没想到会
这么热，耳朵都接疼了。”李桂村代表说。
今年由于接线时长拉长，对于每位代表
来说工作强度大大提升。代表们纷纷表

示，虽然提前有心理预期，但是会惊叹于
市民的热情。市民们打入热线的热情让
代表感动，代表们不忍心让市民多等一
秒钟，每次铃声一响就接起电话来。
代表一上午十分劳累，但当一个半

小时过去后，有热线再进来，代表们还是
忍不住接起来：能倾听多一分心声是一
分，能多解决一个问题就多解决一个。而
在“拖堂”的接线中，2021年度人大代表
履职在线也完成了第五次接线活动。
即使这样，还有市民来晚一步。“这

么快就结束了吗？还有问题希望代表们
能帮着带给有关部门解决呢。”上午11:
00左右，距离人大代表履职在线接线活
动结束已经过去半个小时了，仍然有市
民不停地打入电话来反映问题、提出建
议。而实际上，每期接线活动当天，半岛
都市报热线电话96663、半岛新闻客户
端线上征集平台全天候开放，接受市民
的意见建议。

大部分问题都是“小事”
“今天接线觉得很多打进来电话的
市民都是说一直在拨，很难拨通，所以我
们也认真地记录下每一位市民反映的问
题。”作为第二次参加人大代表履职在线
活动的马铁民代表，接线过程驾轻就熟，
跟来电市民的沟通也就更顺畅、更有针
对性。他说，在接线中能明显感觉出来，
有些问题是第一次反映，有些问题是多

次反映，这其中有在解决当中的问题，有
些是市民没明白相关的政策和办事流
程，他都在自己所及范围内一一予以沟
通解释，“这是自己作为人大代表履职尽
责的一部分”。
让马铁民代表印象比较深刻的，是

接线中关于市容市貌等问题比较突出，
尤其是老旧小区的问题。“最近青岛在创
建全国文明典范城市，有四五位市民反映
的都是关于小区外表和内在设施的破旧
问题，以及老小区道路、卫生间、停车、出
入不便等问题。还有一些市民反映，有人
把路边挡车的圆石柱私自拆除了，车停到
了人行道上面。”而这些问题是当天上午
接线问题中所占比例最高的类别之一。
对于这一问题，马铁民代表认为，老

旧小区的问题的确是城市治理的顽疾，
也是每个人都能感受到的问题。有些问
题，在显眼处容易被看到，所以就会受到
重视；但有一些问题在里面更深入的地
方，往往就会被遗漏掉，或者说在日常工
作管理中会被疏忽。但这一类问题牵涉面
广，受影响的也是老年人居多，对于城市
生活品质跟城市形象的提升是很大的限
制，需要有关部门集中时间精力，拿出意
见、做出反应，逐步推进相关问题的解
决。
“今天感触特别深，因为我们老百姓
反映的问题大部分都是围绕基础民生展
开的。”徐哲代表说，接线中相当一部分
问题是关于养老的，还有关于小区物业
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“这么快就结束了吗？还有问题希望
代表们能帮着带给有关部门解决呢。”7月
21日上午11:00左右，距离人大代表履职
在线接线活动结束已经过去半个小时了，
仍然有市民不停地打入电话来反映问题、
提出建议，“跟代表聊不够”已经成为拨打
热线的市民普遍的感受。
7月21日上午9:00～ 10:30,由市人大

常委会人事代表工作室、市政府办公厅、半
岛都市报社主办的2021年度人大代表履职
在线在半岛都市报社继续上线，这也是今年
第五次开通热线接听民声。当日有四位人大
代表与市民通过热线一对一沟通交流,百姓
的心里话、好建议提得真诚、热切,代表们也
毫不松懈,将百姓的心声一字一句地记录下
来,其中创建全国文明典范城市、啤酒节等
热点领域的话题颇受关注。

“人大代表履职在线”今年第五次上线听民意，“跟代表聊
不够”成为市民普遍的感受

2021年度人大代表履职在线在半岛都市报社继续上线。
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